
Turnverband Rhein-Sieg, Bonn e.V.

Protokoll des Verbandsturntages vom 1 6.06.201 I

Oril Clubheim des 1. FC Spich
Beginn; 10:30 Uhr
Ende: 12:17
Teilnehmer: siehe Anlage
Protokoll: Birgit Struve

Top I Eröffnung, Begrüßung, Formalia

Dr, Claudia Denks begrüßt die anwesenden Vereinsvertreter sowie als Gast Florian
Klug, Referent für Breiten- Freizeit und Gesundheitsspori beim RTB. Sie bittet die
Anwesenden, sich zum Gedenken an die verstorbenen Turnfreundinnen und
Tumfreunde von ihren Plätzen zu erheben.

Auf Vorschlag des Vorstandes wird Birgit Struve einstimmig zur Protokollführerin
gewählt.

Die Einladung zum Verbandsturntag ist form- und fristgerecht erfolgt.

Anwesend sind 12 Delegierte von g Vereinen. Diese erbringen eine Delegiertenzahl
von 80 Stimmen, dazu kommen noch 6 weitere Stimmberechtigte.

Top 3 Vortrag Florian Klug, RTB-Referent Breiten- Freizeit und Gesundheitssport

,Verein 2030 - wohin geht der Weg?.

Da der Vortrag bei den anwesenden Vereinsvertretern auf großes lnteresse stieß,
entschloss sich der Vorstand kuzfristig, das Workbook zum Vortrag beim RTB für alle
auf dem Verbandsturntag vertretenen Vereine zu eruverben.

Top 4 Berichte des Vorstands.

Die Berichte wurden mit der Einladung verschickt

Top 5 Abschlüsse 2017 und 2018

Die Jahresabschlusse werden von C. Denks vorgetragen und erläutert. Es erfolgt eine
Aussprache zu den Berichten.



Henning §truve führt auf Nachfrage aus, dass zum Turnverband 120 Vereine mit ca.
35.000 gemeldeten Mitgliedern gehören.

Es erfolgt eine rege Diskussion über Aus- und Fortbildungen, die Möglichkeit von Vor-
Ort-Veranstaltungen im Verein, Ursachen mangelnder Fortbildungsteilnahme und
Lösungsansätze bei der Kommunikation mit den Vereinen,

Top 6 Bericht der Kassenprüfer

Der Kassenprttfer Egbert Friedel (TV Hangelar) trägt den Bericht der Kassenprüfer
vor und stellt eine übersichtliche sowie ordnungsgemäße Buchhaltung fest.

Er bittet die Versammlung um die Entlastung des Vorstands.

Die Versammlung entlastet den Vorstand einstimmig.

Top 7 Wahl eines Versammlungsleiters

Wilhelm Koch (Bonner TV) wird vom Vorstand vorgeschlagen.

Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen.

Top I Wahlen:

- Vorsitzender: Es gibt keinen Vorschlag, auch aus der Versammlung stellt
sich kein Kandidat zur Verfügung.

Wilhelm Koch schlägt Uschi Klein vor - diese lehnt ab.

Uschi Klein schlägt Wilhelm Koch vor * dieser lehnt ebenfalls ab.

- Stellv. Vorsitzende/r Breiten-, Freizeit- und Gesundheitssport
Vorgeschlagen ist Simon Jacob, es gibt keine weiteren Bewerber.
Wahl: einstimmig Simon Jacob nimmt die Wahlan

- Stellv. Vorsitzende/r Finanzen: Vorgeschlagen Dr. Claudia Denks, es gibt
keine weiteren Bewerber.
Wahl: einstimmig Dr. Claudia Denks nimmt die Wahl an

- Referent ftir Presse und Öffentlichkeitsarbeit: Es gibt keinen Vorschlag,
auch aus der Versammlung stellt sich kein Kandidat zur Verfügung.

- Beauftragte/r für Frauen: Es gibt keinen Vorschlag, auch aus der
Versammlung stellt sich kein Kandidat zur Verfügung.
Kurze Diskussion - brauchen wir diese Position? Auf eine mögliche
Satzungsänderung in der Zukunft wird venrviesen

- Kassenprüfer: Es wird die Wiederwahl der beiden Kassenprüfer Anja Böck
(TuS Birk) und Egbert Friedel [fV Hangelar) vorgeschlagen.
Wahl: einstimmig Egbert Friedel nimmt die Wahlan, von Anja Böck liegt
das Einverständnis bei Wiederwahl vor



Top I Genehmigung des Etatansatzes 2019

C. Denks stellt den Etatansatz vor, der Teil der Tagungsunterlagen war,

Der Etatansatz wird ohne Gegenstimmen genehmigt.

Top 10 Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

Top 11 Verschledenes

E. Friedel fragt nach, ob es eine Findungskommission für einen neuen Vorsitzenden
gibt. U. Klein legt dar, dass der Vorstand bisher die Bildung einer Findungskommission
noch nicht in Betracht gezogen hat, aber diese Anregung gerne annimmt.

W. Koch schlug vor, die Verbandsvereine zu einer größeren Veranstaltung einzuladen
(Grillfest, Schifffahrt o.A.), damit die Vereine den Verband besser wahrnehmen, sich
untereinander und mit dem Vorstand austauschen können. Um eine breitere Resonanz
auf die Aktivitäten des Turnverbandes zu erhalten schlägt E. Friedel vor, nicht die
Vereinsvorsitzenden, sondern die Vorsiizenden der,,Turner" direkt anzuschreiben und
i nteressie rte a ktive M itarbeiter ebenfa lls ei nzu laden.

B. Struve informiert über das Programm Kinderturnen, das in nächster Zeit von der
RTJ vorgestellt werden soll. Der Tag des Kinderturnens findet am 2. Wochenende im
November statt. Anmeldungen sind an die DTJ zu richten, von der RTJ gibt es
Zuschüsse für die ersten 20 Anmeldungen der Vereine.

Zum Abschluss bedankt sich Dr. Claudia Denks bei den Teilnehmern für die rege
Diskussion und teilt mit, dass alle am Verbandsturntag teilnehmenden Vereine einen
Bildungsgutschein für eine Qualifizierungsmaßnahme des Turnverbandes erhalten.

Troisdorf, den 16.06,2019
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Dr. Claudia Denks

Versammlungsleitung

Birgit Struve

Protokollführung


